

TENDENCIAS > CORONAVIRUS FALSOS POSITIVOS CORTE SUPREMA DE JUSTICIA JÚPITER LEÓN CLAUDIA LÓPEZ VIOLENCIA EN MÉXICO AIDA MERLANO VER MÁS

HIDROCARBUROS | 2/29/2020 3:07:00 AM



¿Por qué **Ecopetrol** sigue siendo la gran joya?

La petrolera colombiana dejó resultados históricos, muy por encima de las demás firmas del sector en América Latina. ¿Qué están haciendo bien en la empresa más grande de Colombia?



Los resultados de la petrolera colombiana superaron los de sus pares. Pero este año su presidente, Felipe Bayón, deberá enfrentar la caída en los precios por temas como el coronavirus. Foto: foto: daniel reina romero - semana

ESCUCHA ESTE ARTÍCULO 00:00 03:46 ES EN

*El audio de este artículo está hecho con inteligencia artificial.

Ecopetrol es y seguirá siendo un caso de éxito en el mundo petrolero. Más aún al compararla con las demás empresas latinoamericanas de su sector.

Petrobras perdió dinero entre 2014 y 2017 y ya se recuperó en las dos últimas vigencias, pero apenas está saliendo del escándalo Lava Jato que salpicó a varios ex altos funcionarios de la petrolera. Aun así, sus buenos resultados de los dos últimos años se explican por el plan de ajuste que ha implicado vender activos en una estrategia de desinversión.

La mexicana Pemex tiene un panorama también crítico y unos cuantos datos lo confirman: debe 100.000 millones de dólares, y en 2019, justo cuando más necesitaba mostrar buenos resultados, registró una caída en la producción de **petróleo** de 7 por ciento.

- **Asamblea de Ecopetrol aprobó aguinaldo de \$3,2 billones para sus accionistas**
- **¿Y dónde está la plata?**

La **argentina YPF** también presentaba un deterioro importante en sus indicadores a **septiembre pasado**. Y ni hablar de la otrora gran **Pdvsa**: el presidente **Nicolás Maduro** declaró la **emergencia energética** para tomar medidas extraordinarias con el fin de recuperar a la gallina de los huevos de oro de ese país.

En medio de ese panorama, resultan reconfortantes los indicadores que **Ecopetrol** mostró en 2019: un flujo de caja operativo de 27,7 billones de pesos, utilidad neta de 13,3 billones (la más alta de los últimos seis años) y un ebitda de 31,1 billones de pesos.

Estos resultados se explican por razones coyunturales y estructurales. Dentro de las primeras –es decir, la vigencia 2019– se destaca “un efecto positivo del aumento de participación en Inversiones de Gases de Colombia (Invercolsa) del 43 por ciento al 52, cuya consolidación como asociada le representó un único ingreso a **Ecopetrol** de 1 billón de pesos y dividendos retroactivos por 141.000 millones de pesos. Por otro lado, se evidenció un ‘impairment’ de los activos de largo plazo por 1,75 billones de pesos antes de impuestos”, según un análisis de Davivienda Corredores.

- **¿Y dónde está la plata?**
- **Desde hoy Colombia producirá petróleo con energía solar en el Meta**
- **Atentando a oleoducto en Putumayo produce emergencia ambiental**

Desde una perspectiva estructural, el plan de ajuste que la compañía realizó durante la crisis de los precios, que empezó en 2014, dejó un modelo empresarial más eficiente y con alta resiliencia. El mismo que en momentos de normalidad o bonanza ayuda a impulsar los resultados de la compañía.

No obstante, la empresa deberá estar alerta para este año. Si bien **Ecopetrol** está mostrando grandes resultados, la amenaza de una desaceleración generalizada de la economía mundial puede poner el dulce a mordiscos en el panorama de los precios del crudo.

- **Gas a la vista en el Caribe colombiano**
- **¿Por qué PDVSA entró en crisis?**



Felipe Bayón, presidente de Ecopetrol.

En los últimos meses, el barril de **petróleo** de la variedad Brent bajó cerca de 65 dólares a una cifra alrededor de los 55. Felipe Bayón, el presidente de la compañía, ha dicho que **Ecopetrol** seguirá rentable en un escenario incluso de 30 dólares el barril. Sin embargo, la amenaza del coronavirus y su impacto en la economía global producen un riesgo para la principal petrolera del país, hoy por hoy, una de las joyas de la corona en la región.

0 COMENTARIOS

TEMAS RELACIONADOS > SITUACIÓN DE **ECOPETROL** UTILIDADES **ECOPETROL** RESULTADOS FINANCIEROS **ECOPETROL** **ECOPETROL** INVERCOLSA

CONFIDENCIALES | 11/9/2019 2:00:00 AM



Al Min Hacienda se le adelantó la Navidad



Alberto Carrasquilla.

ESCUCHA ESTE ARTÍCULO 00:00 00:46 ES EN

*El audio de este artículo está hecho con inteligencia artificial.

Al **ministro Carrasquilla** se le adelantó la Navidad. Esta semana anunció que ya no iba a vender acciones de ISA ni de **Ecopetrol** porque ya no necesitaba la plata. Las utilidades del Banco de la República y de **Ecopetrol** están muy por encima de las que el Gobierno había presupuestado inicialmente. El banco va a dar utilidades por 8 billones de pesos este año, cuando esperaban 3,5. **Ecopetrol** va por utilidades de 12, cuando esperaban 6. Por ser de suerte, el **Ministerio** de Hacienda va a terminar con más de 10 billones de pesos, con los que no contaba. Como la **reforma tributaria** presentada al **Congreso** contempla una serie de exenciones que reducen el recaudo, esta lotería compensará la caída.

LO MÁS LEIDO

- **Michel Forst, relator de la ONU, habla del desaire del gobierno colombiano**
- **Guerra contra Petro por Vicky Dávila, por Vicky Dávila**
- **Júpiter: la historia del rey león de los abrazos**

2 COMENTARIOS

TEMAS RELACIONADOS > UTILIDADES **ECOPETROL** ALBERTO CARRASQUILLA **MINISTERIO** DE HACIENDA CONFIDENCIALES SEMANA

Últimas noticias

En Washington falleció la primera persona por coronavirus en EE.UU.

Júpiter: el rey león de los abrazos

“Querían borrar por completo mi informe”: relator de la ONU sobre el gobierno

LEA MÁS >

LEA MÁS >

LEA MÁS >



Coronapánico: ¿Está Colombia preparada para la llegada del covid-19?



Repatriados de Wuhan siguen sanos y descartan sospechas de coronavirus en el país

LEA MÁS >

LEA MÁS >

La primera foto de 2020: ¿cómo les fue a Duque y a los alcaldes?

LEA MÁS >